

BULLETIN DE LA PAROISSE PROTESTANTE DE BOURG-LA-REINE

L'Appel de notre clocher

2024 n°3 : mai-juin

<https://bourglareine.epudf.org/>

ÉGLISE PROTESTANTE UNIE DE FRANCE (EPUdF)

PAROISSE DE BOURG-LA-REINE, 26 rue Ravon, 92 340 Bourg-la-Reine



Pas assez

Le 28 avril, on a manqué de coupes pour la Sainte-Cène et de photocopies. Ce n'était pas la première fois. La veille, on avait manqué de places sur les bancs de l'église et de feuilles. Le week-end précédent, à Munich, il y avait à peine assez à manger après le culte d'ouverture. Le lendemain, on manquait de tables et de chaises. De retour à Bourg-la-Reine, l'interrogation circule de savoir s'il y a assez de répétitions pour tous ceux qui veulent chanter.

Peut-être vous attendiez-vous à plus sérieux sous le titre « pas assez » ? Oui, notre Église manque aussi de pasteurs et de personnes qui voudraient le devenir, de paroissiens et de bénévoles, de donateurs et d'argent, de compétences, et parfois peut-être aussi un peu de confiance en elle-même et en Dieu. Le Synode national des 8-11 mai se penchera sur de possibles restructurations. Notre région, l'Inspection luthérienne de Paris, pourrait organiser une journée des vocations.

Il est plus simple de prévoir plus de photocopies ; de s'imposer davantage de vaisselle les jours de Sainte-Cène ; de pousser les murs et d'ouvrir sur la salle latérale. Ce sont là des problèmes de luxe, en effet, car nos églises sont grandes, vastes et nombreuses, et nous ne manquons ni de tables, ni de chaises.

Mais le luxe est surtout quand plein de petites mains et de gros bras permettent de le faire. C'est à vous que je voudrais dire un très chaleureux merci ! Et merci aux bricoleurs et jardiniers bénévoles et à la commission bâtiments. Bientôt de nouvelles fenêtres permettront d'utiliser davantage la salle du sous-sol, et d'accueillir ainsi si besoin jusqu'à trois groupes en parallèle. Je me permets de vous y sensibiliser, puisque notre Église ne vit que de nos dons : ensemble, faisons en sorte qu'on ne se dise pas en fin d'année qu'il n'y avait pas assez d'argent pour ces investissements importants.

Pasteur Eva Guigo

Samedi 8 juin à 15h00
L'Entraide paroissiale vous invite à un

THE-CAFE-CONVIVALITE
avec une conférence-débat

La réflexion portera sur l'eau
1er volet

Voir le bulletin paroissial n°2,
mars-avril 2024, page 5.



DIMANCHE 16 JUIN 10h30

CULTE DES FAMILLES

Repas tiré du sac
Échanges avec les familles
sur leurs attentes

CONCERT DU CONSERVATOIRE

musique ancienne

Judi 27 juin :

(l'horaire sera précisé ultérieurement)

Rappel des codes Zoom

pour les 26 mai et 30 juin :

ID de réunion : 294 629 7977 - Code : CulteBLR

Une seule touche sur l'appareil mobile :

+33170950350,,2946297977# France

+33186995831,,2946297977# France

Par appel téléphonique : +33 1 7095 0350 -

+33 1 8699 5831 - +33 1 7037 9729 -

+33 1 7095 0103

UNE REPRESENTATION DE LA PÂQUES DU SEIGNEUR

PAR LES ENFANTS DE L'ECOLE DU DIMANCHE



Clap de fin et retour rapide dans la salle des coccinelles avec les enfants trépignant de joie et sautant dans tous les sens. Les félicitations fusaient, des embrassades ont été échangées et une grande fierté se lisait sur leur minois.

Les monitrices n'étaient pas en reste car ces moments soldaient plusieurs semaines de travail avec les enfants. Un challenge qui n'aurait pas pu être relevé sans l'engouement et l'assiduité des enfants qui ont adhéré tout de suite à l'idée de préparer une seconde saynète cette année. C'était d'ailleurs une innovation pour le dimanche de Pâques 2024.

Les copies du texte en main, nous avons entamé les répétitions. Elles étaient un mélange de méditations et de partage sur les textes bibliques dont s'inspirait la saynète, de répétitions des dialogues, d'activités ludiques et de fous rires.

Cette formule permet de rendre cette préparation du spectacle conviviale, instructive pour nos petits et de favoriser une belle synergie dans le groupe.

Nous remercions les parents qui avaient pris le relais en semaine afin de faire apprendre les textes aux enfants.

Merci à la Pasteure Eva Guigo qui avait travaillé et fourni le script.

Merci à Tefy qui a fourni les Micros.

Et nous n'oublions pas les paroissiens qui, grâce à leurs remarques et leurs encouragements, ont contribué à la réussite de ce moment.

C'est pour nous l'occasion d'encourager les parents qui ne connaissent pas encore l'école biblique, à nous confier leurs enfants pendant qu'eux-mêmes profitent du culte, afin qu'ensemble nous travaillions à l'éveil de leur foi. »

Emmanuelle Koré.

L'ÉCOLE DU DIMANCHE LANCE UN APPEL POUR CONSTITUER UNE CORDE DE PRIÈRE.

Chacune et chacun peut apporter un morceau de tissu pour

TISSER ENSEMBLE NOS PRIÈRES

(1m x 20 cm, en coton, couleur au choix). À déposer le dimanche auprès des monitrices.

LE NOUVEAU CONSEIL PRESBYTERAL



Conformément à la loi sur les associations culturelles, le nouveau Conseil Presbytéral a été élu par l'assemblée générale paroissiale du 10 mars 2024. Loin de n'être qu'un corps administratif chargé de la gestion matérielle, pourtant nécessaire, de notre paroisse, le Conseil Presbytéral est appelé, pendant quatre ans, à « gouverner l'Église locale dans sa mission de vivre et d'annoncer la Bonne Nouvelle de Jésus-Christ dans un monde qui est, nous le savons, en pleine mutation ».

« Être conseiller presbytéral est un ministère passionnant que l'on vit avec d'autres et qui fait appel à notre inventivité, notre créativité, notre sens des responsabilités et notre désir d'être au service du Dieu de Jésus-Christ. La vie du Conseil est nourrie de l'Évangile, au sein de la communauté, par la grâce de Dieu. »

(acteurs.epudf.org/se-former/conseil-presbytéral)

QUI SONT NOS CONSEILLERS ?

Lucette RATSIMANDRESY, présidente.
Pasteur Eva GUIGO, présidente adjointe,
de droit.

Sylia BARAKA, secrétaire.
Yves-Louis WALLE, secrétaire adjoint.
Monique N'GO GWET, trésorière.
Guillaume DORE, trésorier adjoint.

Véronèse BROCA ;
Lucie MABOM ;
Harald ROJAHN ;
Voahangy RAKOTONIRIANA ;
Francisco VIGARIO SEVERINO .

BRICOLAGE-JARDINAGE

Participez à un bon moment de joie fraternelle !

Venez repeindre les portes de l'église et de la salle latérale

4 et 25 mai de 15h00 à 17h30
15 juin de 9h30 à 17h

Contactez Harald Rojahn :
harald.rojahn@gmx.de

Venez nombreux! Participez!

La discussion de notre PROJET DE VIE continue !

Comme la première partie du processus pour la formulation de notre Projet de Vie avait pris fin à l'Assemblée Générale en mars avec la présentation des idées et suggestions formulées par vous depuis janvier, le Conseil Presbytéral en a discuté, et il en a dégagé et proposé six groupes thématiques :

- Le Culte
- L'Envie de chanter
- Les Relations œcuméniques
- La Convivialité
- Les Jeunes
- L'Église verte

Pour que nos idées soient maintenant transformées en un véritable PROJET DE VIE, le Conseil Presbytéral vous invite tous et toutes à vous retrouver

DIMANCHE 2 JUIN APRÈS LE CULTE

pour partager un repas tiré du sac et, par la suite, former des groupes de travail. Chaque groupe sera accompagné dans son travail par un conseiller presbytéral.

Nous proposons que ce travail se termine vers 15:00 heures pour ne pas prendre trop de votre temps. Mais si les discussions ne peuvent pas être conclues et si vous ressentez l'envie de les continuer et d'approfondir la réflexion, nous suggérons de fixer une nouvelle date pour les poursuivre.

VOYAGE A MUNICH DU 19 au 21 AVRIL



Du 19 au 21 avril, une délégation de 47 personnes, dont une dizaine de jeunes, et neuf membres de notre paroisse, s'est rendue à Munich pour le week-end de jumelage entre nos deux Églises régionales. Sous le titre "L'Église au coeur de la cité", nous avons pu découvrir plusieurs projets innovants: des églises dédiées à la jeunesse et à la diaconie, une initiative pour se marier en toute simplicité.

Les jeunes ont bénéficié d'un programme spécifique avec des ados munichoïses. Le dimanche, notre pasteur a prêché à l'église de

Bethléem, renforçant ainsi les liens noués depuis deux ans entre nos deux paroisses.

L'accueil fut des plus chaleureux et rendez-vous a été pris pour se revoir à Paris les 4-6 avril 2025.

Venez avec vos souhaits et avec paroles, partitions et instruments de musique,

POUR LA JOIE DE CHANTER ENSEMBLE
des cantiques d'ici et d'ailleurs

4 et 18 mai, 1^{er} et 22 juin, 15h-17h30, et les dimanches 12 mai et 9 juin à 9h00

Ouvert à tous... et à toutes !

HOMMAGE À CLAIRE MORDANT

Claire nous a quittés le lundi de Pâques. La paroisse de Bourg-la-Reine a occupé une place immense dans sa vie. Quand Claire est née en 1937, sa famille, du côté maternel, y était ancrée et très active depuis deux générations. Après son parcours comme élève à l'Ecole du Dimanche, puis catéchumène, elle fut confirmée et elle s'engagea très jeune comme monitrice de l'Ecole du Dimanche et cheftaine de Louveteaux, répondant à l'appel de Lucie sa sœur aînée. Elle a toujours mené sa troupe avec dynamisme et conviction. A cette époque se sont tissés des liens d'amitié notamment avec des responsables scouts : toute sa vie, Claire sera restée en contact avec ces amis fidèles. C'est au groupe de jeunes qu'elle a rencontré Robert Barrière, son futur époux, dans l'équipe de théâtre, initiant ainsi un mouvement qui sera suivi plus tard par d'autres!



Elle a exercé le métier d'infirmière, se mettant seulement en disponibilité quelques années pour suivre son mari à Bordeaux et élever ses trois enfants. Il était dans sa nature d'être à l'écoute des autres et de se soucier de leur bien-être : cette disposition la détermina à s'engager au sein du club des anciens et à rendre visite aux personnes isolées. Elle était également un membre actif de la chorale. C'est en 2000 que le pasteur Jean-Claude Deroche lui proposa de faire partie du conseil presbytéral, où elle effectua deux mandats. Elle avait vraiment à cœur le bon fonctionnement de la paroisse, y compris sous ses aspects matériels, avec un grand souci des détails, s'assurant que rien ne manquerait pour les divers événements, comme les repas pris ensemble, par exemple.

Mais surtout, pour les paroissiens, Claire a été celle qui a accompagné les cultes, d'abord à l'harmonium, puis à l'orgue à partir de 1971, avec beaucoup d'entrain: « Il le fallait bien, disait-elle ! De toute façon, les paroissiens ont toujours un temps de retard sur la musique ».

Ces dernières années, son regard s'assombrit; sa vie bascula avec le décès de Robert en 2008. Grâce à une famille très aimante, elle connut encore des moments de joie, en particulier en vacances, tantôt à Luneray en Normandie, tantôt à Garrigues dans le Gard. Elle y vivait en famille, avec ses filles Sylvie et Laure, ses petites filles, ses sœurs Lucie et Annie.

En juin 2023 Claire est entrée à la Fondation Lambrechts, dans une chambre du quatrième étage. Et elle aimait à dire que c'est son père, monsieur Mordant, qui avait supervisé l'aménagement de l'étage, y amenant un certain confort. A cette évocation, son regard s'emplissait de tendresse. Jusqu'à la fin, ses filles l'ont beaucoup entourée; elle recevait également la visite de son frère François, de quelques paroissiennes et était très sensible à la présence réconfortante d'Eva, notre pasteur.

Claire repose maintenant à Garrigues, aux côtés de Robert. Elle restera à jamais dans nos cœurs.

Christiane Martz

« *Marchons à la lumière du Seigneur* » (És 2,5): tel est le message de Claire, marqué dans sa Bible par un signet.

Sa Bible s'ouvre ainsi sur le texte d'Isaïe contenant ce verset qui nous parle d'un ailleurs, d'une vision qui nous projette loin en avant. Ce verset constitue la conclusion d'une vision dont la réalisation est encore à venir.

« *Il arrivera dans l'avenir que la montagne de la Maison du Seigneur sera établie au sommet des montagnes [...] Toutes les nations y afflueront. Des peuples nombreux se mettront en marche et diront : venez, montons à la montagne du Seigneur, à la Maison du Dieu de Jacob. Il nous montrera ses chemins, et nous marcherons sur ses routes.* »

C'est un texte qui nous parle d'avenir.

Un texte qui nous parle du plaisir à venir à la maison du Seigneur, comme le Psaume 122, « *Quelle joie quand on me dit : Allons à la maison du Seigneur !* »

Pasteur Eva Guigo



Agenda paroissial

Mai 2024

Sa. 4	15h-17h30 Chants et louanges.
Di 5	10h30 Culte avec Sainte-Cène, École du dimanche (EDD).
Di 12	9h Chants et louanges, 10h30 Culte, EDD.
Mer 15	17h/18h Catéchisme.
Je 16	15h Culte à Lambrechts.
Sa 18	15h-17h30 Chants et louanges.
Dim 19	10h30 Culte de Pentecôte, avec Sainte-Cène. Baptêmes et confirmation. EDD
Mer 22	7h/18h Catéchisme.
Je 23	15h Atelier biblique à Lambrechts.
Sam 25	10h-11h30 Lecture biblique sur l'évangile selon Jean.
Dim 26	10h30 Culte avec baptême, transmis en direct par Zoom; EDD.
Mer 29	Soirée festive du comité de l'Entraide. 20h: réunion de la commission bâtiments par zoom.
Je 30	15h Culte à Lambrechts.

Juin 2024

Sa 1 ^{er}	15h-17h30 Chants et louanges.
Dim 2	10h30 Culte avec baptême et Sainte Cène, EDD; repas tiré des sacs et ateliers sur le projet de vie.
Ma 4	20h Réunion du Conseil presbytéral.
Je 6	15h Culte à Lambrechts.
Sa 8	15h Thé-Café-Convivialité sur le thème de l'eau.
Dim 9	9h Chants et louanges, 10h30 Culte, EDD.
Je 13	15h Atelier biblique à Lambrechts.
Dim 16	10h30 Culte des familles avec baptêmes et Sainte-Cène. Repas tiré des sacs et échanges avec les familles.
Je 20	15h Culte à Lambrechts.
Ven 21	20h Réunion des monitrices.
Sa 22	10h-11h30 Lecture biblique sur l'évangile selon Jean.
Sa 22	15h-17h30 Chants et louanges.
Dim 23	10h30 Culte.
Lu 26	20h: réunion de la commission bâtiments. (zoom).
Je 27	Concert du conservatoire de Bourg-la-Reine/Sceaux .
Dim 30	10h30 Culte avec Sainte-Cène, transmis en direct par Zoom.

DONS À LA PAROISSE
par chèque à l'ordre de l'
ACEPU de Bourg-la-Reine

ou par virement au compte suivant:

IBAN: FR08 2004 1000 0104 5719 4F02 033
La Banque Postale — N° 4 571 94 F Paris.

ASSOCIATION D'ENTRAIDE:
IBAN: FR7630003037700003726201794
Société Générale

LECTIONNAIRE DES DIMANCHES

	TEMPS DE L'EGLISE
♦ 5 mai—(Rogate) Actes 10, 25-48 I Jean 4, 7-10 Jean 15, 9-17	♦ 2 juin Exode 24, 3-8 Hébreux 9, 11-15 Marc 14, 12-26
♦ Jeudi 9 mai - Ascension Actes 1, 1-11 Ephésiens 4, 1-13 Marc 16, 9-20	♦ 9 juin Genèse 3, 9-15 II Corinthiens 4, 13 à 5, 1 Marc 3, 20-35
♦ 12 mai 2024 ; (Exaudi) Actes 1, 15-26 I Jean 4, 11-16 Jean 17, 11b-19	♦ 16 juin ; Ezéchiel 17, 22-24 II Corinthiens 5, 6-10 Marc 4, 26-34
♦ 19 mai - Pentecôte Actes 2, 1-11 Galates 5, 16-25 Jean 15, 26-27 ; 16, 12-15	♦ 23 juin ; Esaïe 49, 1-6 Actes 13, 22-26 Luc 1, 57-80
2♦ 6 mai - Trinité Deutéronome 4, 32-34 Romains 8, 14-17 Matthieu 28, 16-20	♦ 30 juin Ezéchiel 18, 21-32 2 Corinthiens 8, 7-15 Marc 5, 21-43

Dans nos foyers.

Naissances

Baptiste est né en mars chez Diane Cotelle et Étienne Rezeau. Nous nous réjouissons avec ses parents, sa grande soeur Mathilde, et toute leur famille.

Baptêmes

- de **Cael**, fils de Fy Ella et Pascal, sera célébré le 26 mai ;
- de **Michaël**, fils de Audrey Aveaux et Yves-Michel Aklé, le 2 juin ;

- d'**Eloane** et de son **petit frère**, enfants d'Aurélie et Colin Glénat, le 16 juin au cours du culte des familles.

Portons tous ces enfants et leurs familles dans nos prières.

Décès

Priions également pour les proches de **Geneviève Meyer**, de **Claire Barrière** et de **Pierre Buffet**, dont les obsèques ont été célébrées respectivement le 28 mars, 6 et 27 avril.

Pour tout renseignement :

Paroisse: ACEPU Bourg-la-Reine
26 rue Ravon, 92 340 Bourg-la-Reine
Courriel: egl.protestante.blr92@gmail.com
Site internet : www.protestants.weebly.com

Pasteur: Eva Guigo-Patzelt,
23, av. de la République, 92340 Bourg-la-Reine.
Tél. 01.46.64.24.40
Courriel: pasteur.eva.guigo@gmail.com

Présidente du Conseil Presbytéral:
Lucette Ratsimandresy
Tél. 09 67 23 13 46
Courriel: lucette_ratsimandresy@hotmail.fr

Association d'Entraide paroissiale
Elisabeth Weller, présidente:
Courriel: elisabeth.weller100@gmail.com